
第 1 回 飯山市未来の保育検討会 次第顛末 
 

日時：令和 6年 3 月 15 日(金) 午後 2時 00 分 

場所：飯山市役所 4 階 第 1・2 委員会室 

 

 

１ 開 会     (進行：課長) 

２ 委嘱書交付   (机上交付) 

３ 教育長あいさつ (松木教育長) 

改めまして皆さんこんにちは。教育長の松木です。今日はこの会に出席

いただきありがとうございます。 

まず、この会の目的についてお話しします。令和２年度末に「飯山の新

たな学校づくり計画」が発表され、その中で『新統合小学校の位置等が決

定した段階で保育園の適正規模や配置等について新たな委員会を設置し

検討することが望ましい』と書かれています。そこで、まずは研究するこ

とから始めようと、一昨年度から統合小学校の開校準備を進めるのと同時

に、保育園適正規模研究委員会を設置し、これまでに６回の会議を行いま

した。この会議の他に、子ども・子育て会議という会議があり、こういっ

た会議の中で見えてきた保育園の現状や今後の課題等について、検討して

いくことが 1番だと考えていますが、その内容について、３月議会で議員

さんから質問がありましたので、その中身を要約してお話しします。 

検討する課題の一つ目が、保育士の負担が大きく、保育所で働く環境に

も問題が多いということ。そのため、飯山市でも保育士不足の問題がでて

います。なんとかその影響がでないように工夫をしてやっていますが、そ

れでも一人一人の負担が大きいということがあります。 

二つ目は、保育士の働く環境の厳しさが、他の自治体へ保育士の流出を

生み出すこともあるということ。そのため、保護者から要望のある休日保

育の充実や、０歳児の受け入れなど、多様化するニーズにどのように対応

していくのか、本当に難しい状況になっています。 

三つ目は、少子化や保育士不足の影響から、異年齢の園児が一緒に保育

を受ける「混合保育」をせざるを得ない状況にあること。混合保育を望ま

ないと言った声は、保護者からも保育園の先生からもいただいています。 

四つ目は、施設の老朽化のため、安心安全な保育園への改修・建替え等

が早急に対応すべき課題であるということ。元日の地震で、ある保育園で

漏水が起こり、給食の提供ができないという事態になり、その園に通って

いる園児を他の園で対応するということがありました。 

五つ目としては、このような課題がある中で、飯山市の保育園に通うこ

とに躊躇う保護者がでてきてしまうのではないかと危惧されること。 

飯山市の保育園では、課題解決に向けて、今以上に子どもと保育士双方

にとって安心・安全であり、保護者の方々が毎日安心して預けられる、そ

んな魅力ある保育園にしなければならないと考えています。 

子どもにとって、保育士にとって、保護者にとって、今より魅力ある保

育園にするにはどうしたらいいのか、それを検討するのがこの「飯山市未

来の保育検討会」であります。それぞれの立場から忌憚のない意見をいた

だき、みんなで知恵を絞って魅力ある保育園の具体像を描ければと思いま

す。よろしくお願いします。 

 

４ 自己紹介    (各自自己紹介) 



５ 会長互選    互選により、飯山市主任児童委員会会長 丸山明美さんに決定 

６ 会長あいさつ  (丸山会長) 

          皆さんこんにちは、丸山です。よろしくお願いいたします。飯山市の保

育園、保育行政に対しては本当に思い入れがあるのでこの会が良い方向に

いけたらいいなと思っています。主任児童委員の代表として「子ども・子

育て会議」にも参加していますが、その会議でも発言させていただいたこ

とが、元日の地震から感じた「子どもたちに安全な施設を一刻も早く」と

いうことです。子どもの命より大切なものはないと感じています。私は休

日保育にも携わっていますが、保育中に大きな地震があった場合どうやっ

て子どもを避難させるか、他の保育士と考えています。災害に強い施設を

というのが一番の願いです。 

また、私は、ママサポートプログラムのお手伝いもしていますが、今年

度の出生数が少なくて驚いています。子どもの人数が減ってきて、保育園

での異年齢の混合クラスが増えてきて、教育長の挨拶にあったとおり園で

も色々な課題があると感じています。この会で皆さまに意見を出していた

だき、議論を重ね未来へ向かって方向性がでればと思っています。 

 

７ 会議について  (丸山課長) 

(１) 会議、議事録の公開について  

          本日アイネットが取材にきていますが、会議内容については非公表で行

う予定であり、委員の皆様に率直な意見を述べて頂ければと思います。後

日、会議を要約したものをホームページで公表しますのでご了承ください。 

  (２)検討会実施要領について 

 

８ 検討依頼書交付  (松木教育長から丸山会長へ) 

９ 検討事項     (丸山会長) 

  

１． 公立保育園の現状と課題  (事務局説明) 

２． 魅力ある保育園とは(子どもにとって・保護者にとって) 

 

１０ その他      (丸山会長) 

   

本会の開催について(予定) 

  １回目：公立保育園の現状と課題・魅力ある保育園とは 

  ２回目：魅力ある保育園のイメージ像 

  ３回目：具体的な実現に向けての報告書の素案作成 

  ４回目：報告書の作成及びまとめ 

 

・次回(第２回)委員会      ７月頃  ※時間も本日と同じくらいで予定したい 

１１ 閉 会 


